

La contribution française à la genèse et au développement de la Politique européenne de Sécurité et de Défense (PESD)

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : La contribution française à la genèse et au développement de la Politique européenne de Sécurité et de Défense (PESD) / Li Shuhong ; thèse préparée en cotutelle avec l'Université des langues étrangères de Pékin, sous la direction de Jacques Aben et de Xue Jiancheng

Est reproduit comme : La contribution française à la genèse et au développement de la Politique européenne de Sécurité et de Défense (PESD) Li Shuhong Lille Atelier national de reproduction des thèses 2008 Microfiches Lille-Thèses

Auteur(s) : Li, Shuhong (1969-....)

Autre(s) auteur(s) : Aben, Jacques

Xue, Jiancheng (1949-....)

Université Paul Valéry Montpellier 1970-....

Université des langues étrangères Pékin Département de français

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2008

Description matérielle : 1 vol. (XLIII-363 p.) ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : France's contribution to the genesis and development of european security and defence policy eng

Classification décimale Dewey : 355.033 04

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 340-345, notes bibliogr. Index

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Histoire militaire et études de défense Montpellier 3 2008

Thèse de doctorat Histoire militaire et études de défense Université des langues étrangères de Pékin 2008

Résumé ou extrait : La politique européenne de sécurité et de défense (PESD) est considérée comme le secteur le plus dynamique de la construction européenne du XXI^e siècle. Par le présent travail, nous nous attachons à apporter un éclairage nouveau aux études sur la PESD en établissant un lien entre la PESD et la France. Nous utilisons une approche historique et nous appuyons essentiellement sur des documents officiels français et européens pour établir nos analyses. Notre objectif consiste, à travers l'étude des

apports français à la PESD, de l'évolution de la position française ainsi que celle du développement de la PESD, à mesurer l'ampleur des efforts français et les résultats de ces derniers par rapport aux objectifs initiaux. Nos analyses sont structurées autour des quatre aspects de la PESD. La première partie est consacrée aux aspects politique et institutionnel, la deuxième partie porte sur les aspects opérationnel et industriel de la PESD. Au terme des nos analyses, nous concluons que la France a bien réussi, par ses contributions à la PESD, à renforcer ses influences dans le monde. En même temps, nous ne manquons pas de signaler que pour renforcer l'efficacité de cet instrument, la France doit relever le défi des contraintes de souveraineté nationale. Nous terminons notre travail par le constat que dans les circonstances internationales actuelles, parallèlement à ses efforts dans le développement de la PESD, la France tente de trouver d'autres instruments, tels que l'OTAN ou des coalitions ad hoc, pour asseoir son influence politique.

The European Security and Defence Policy (ESDP) is regarded as the most dynamic sector of European construction of the twenty first century. This paper is striving to bring a new light to the studies on the ESDP in establishing a link between the ESDP and France. A historical approach and official documents published by France and European Union are used to establish our analyses. Our objective is, through the study of French contribution to the ESDP, the evolution of the French position and the development of the ESDP, to measure the magnitude of French efforts and results compared with the original objectives. Our analyses are structured in two parts for the four aspects of ESDP. The first part is devoted to policy and institutional aspects, the second part focuses on industrial and operational aspects of ESDP. We conclude that France has succeeded, through its contributions to the ESDP, to strengthen its influence in the world affairs. At the same time, we indicate that to strengthen the effectiveness of this instrument, France faces the challenge of the constraints of national sovereignty. This paper ends with an observation that in current international circumstances, parallel to its efforts in the development of the ESDP, France is trying to find other instruments, such as NATO or ad hoc coalitions, to assert its influence policy.

Sujet - Nom commun : Politique de sécurité et de défense commune -- France

Gestion des crises -- Pays de l'Union européenne

Sécurité internationale

Relations extérieures -- Europe -- États-Unis

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques